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近年来，长宁县下长镇积极探索
党建新模式，建立花椒产业党总支，通
过组织联建、区域联治、产业联推、利
益共享的“一统四联”发展机制，发展
花椒产业，带动农户增收。

创新模式 解除农户后顾之忧

眼下正值青花椒收获的季节，记
者一行在长宁县下长镇民主村花椒种
植基地见到，漫山的花椒树挂满了浑
圆饱胀的青花椒，椒香扑鼻，一派丰收
的景象。

花椒基地里，歌声、笑声不断，村
民们一边采摘花椒，一边修剪树枝，忙
得不亦乐乎。

“以前想吃啥都舍不得买,现在有
钱了想吃啥就买啥！”民主村四组村民
罗业秀一边摘花椒一边说，以前她家

的土地种玉米每年只有1000余元的收
益，现在全部入股到美川林业专合社
种植花椒，每年能获得 10000 多元分
红，加上平时在专合社的务工收入，一
年的收益不低于20000元。

罗业秀介绍说，这些变化要归功
于“美川林业专业合作社”的“入股分
红”模式，像她这样有土地，但无资金、
无技术的农户，只有依托专合社技术
保障和销售资源，让自己真正实现增
收致富。

除了“入股分红”模式，合作社还
引导村里的农户们抱团发展，为种植
大户免费提供技术指导，负责产品销
售。专合社与农户之间建立起来的“入
股分红”“抱团发展”等利益联接模式，
不仅让农户找到了增收致富的新路
子，同时也彻底解除了他们发展产业
的后顾之忧。

“没想到种植花椒的效益还不错，
今年应该有40万元的收入。”花椒种植
大户、民主村二社社长罗洪远说，以前
他一直不太相信种花椒有好大效益，
美川林业专业合作社进来的前两年他
都持观望态度，等别人种出来有效果
了他才开始干。2015年，他开始流转56
亩土地种植花椒，2017 年借助花椒产
业实现家庭增收近 10万元。如今作为
社长和致富带头人的他，带领村民种
植了花椒近千亩。

而民主村在合作社的带动引领
下，目前花椒种植规模已经达6000亩，
其中土地入股分红 1000 亩，社农合作
联营 620亩，土地托管经营 2880亩。在
基地务工人数 350 人，其中贫困户 17
人，人均劳务收入9200元。按照今年平
均每亩 800斤产量，预计总产量达 240
万斤，产值 1680 万元，利润 480 万元。

党建引领 破解乡村振兴难题

“我们建立了花椒产业党总支，由
美川专合社党支部和民主村党支部带
领周边的3个村级党支部共同发展花椒
产业。”下长镇党委组织委员、下长镇花
椒产业党总支书记周燕介绍说，通过党
支部的统领，组织联建、区域联治、利益
共享、产业联推的“一统四联”机制，实
现下长镇建成万亩花椒基地的目标。

如今，下长镇正围绕打造“万亩花
椒产业示范区”的目标，整合人力、物
力、财力，把民主花椒基地建设成为下
长镇推进乡村振兴示范区、样板区。同
时，该镇充分发挥党建引领作用，把下
长镇花椒产业党总支培养成引领下长
花椒产业发展的核心动力，不断壮大
产业发展规模，以民主为中心向狮子、

新宁、复兴等周边村社辐射，加快推进
花椒产业、冷冻仓库、烘烤设备设施等
的建设。

“我们将不断延伸花椒产业链条，让
群众真切感受到乡村振兴的成果。”下长
镇党委书记程勇表示，接下来将积极推
进花椒绿色食品、无公害食品的种植、认
证，努力探索农业供给侧结构性改革的
下长路子，千方百计让群众在物质文明
和精神文明建设上取得双丰收。

下长镇只是长宁县党建引领乡村
振兴的一个缩影。该县在破解部分农
村“组织引领无力、产业发展无方、群
众致富无门”等乡村振兴难题上，创新
基层党组织设置和活动方式，提升了
农村基层党组织组织力，探索出党建
引领产业发展和乡村振兴的新路子。

宋成均 宋柳泓 四川经济日报记
者 杨波 侯云春

长宁：党建引领乡村振兴

广安市烟草专卖局专卖技能
鉴定通过率居全省首位

四川经济日报讯 今年以来，广安市
烟草专卖局 49 名专卖管理人员参加了烟
草专卖技能鉴定考试，45 名通过了考核，
通过率达91.8%，位列全省烟草系统第一。

一直以来，广安市烟草专卖局将“持证上
岗”作为刚性条件写入员工劳动合同，将“持
证等级”作为硬性指标纳入员工定岗定级，有
效调动了广大员工参与专卖技能鉴定的积极
性。在教育培训上，该局采取外训与内训结合
的方式，对外聘请专业师资授课，对内注重发
挥自有内训师作用，大力开展鉴定培训，有效
提升了鉴定通过率。 （刘芳 包伟）

攀枝花烟草直属党支部
特色服务活动提升工作效率

四川经济日报讯“七一”前夕，攀枝
花市烟草专卖局直属党支部以“党建+业
务”的形式开展党员服务队活动。活动以

“团结协作破难关，众志成城挑重担”为主
题，深入辖区解决零售户困难。

直属党支部全体党员分组实地走访炳
草岗、五十四、瓜子坪、清香坪四个片区的
核心零售客户，了解市场情况，听取客户诉
求，宣传讲解政策法规，沟通经营目标，拉
近了与零售户消费者的距离。走访结束后
与客户经理座谈讨论，关注一线营销人员
思想动态，听取员工诉求，并针对当前工作
难点，积极探讨交流。

今年以来，攀枝花烟草直属党支部开
展党员服务队活动13次，收集整理问题65
件。活动把党建与营销工作结合起来，挖掘
基层党支部在卷烟营销中的思想引导、组
织协调、服务指导等作用，促进了上下统一
认识、团结协作、提升效率。 （攀烟办）

攀枝花烤烟绿色防控示范区
综合防效率逾90%

四川经济日报讯 今年以来，攀枝花
市烟草专卖局深入贯彻落实国家“创新、协
调、绿色、开放、共享”五大发展理念，加快
转变烤烟病虫害防控方式，大力推行专业
化统防统治与绿色防控技术。目前，全市烤
烟绿色防控示范区综合防效率达 90%以
上，病虫危害损失率控制在 5%以下，农药
使用量减少20%左右，达到全省领先水平。

以“控”降“损”。“控”制烤烟病虫发生
危害，降低损失。在清洁农事操作，科学种
烟的基础上，田间安装太阳能杀虫灯、性诱
剂等绿色防控设施，预防控制病虫发生。今
年，该市共安装太阳能杀虫灯150台，性诱
剂 16500套，食诱剂 7000套，黄板 36万张，
覆盖植烟面积6.55万亩。

以“替”降“量”。生物防治“替”代化学
防治，降低化学农药用量。今年，市局（公
司）全面推广蚜茧蜂、 蝽等生物防治措
施，大力推广高效无毒的枯草芽孢杆菌、香
菇多糖、多抗霉素等生物药剂，减少了化学
农药用量，降低农药残留风险，提高烟叶质
量安全。经测算，每亩化学农药用量比
2015年降低 20%以上，烟田生态环境明显
改善。

以“精”降“本”。以病虫害预测预报为
基础，全市普推对症、适时、准量、精细的

“精准科学”施药技术达 8万亩，预计病虫
害防治药剂用量较去年降低 10%以上。大
力推广电动喷雾器、无人机等精细化、自动
化施药器械，从而降低施药成本，提高防治
效果。今年该局计划无人机施药面积1.5万
亩，预计可节约人工成本50元/亩。（攀烟办）

推进投资审计“三转”工作
中江县审计局到罗江“取经”

四川经济日报讯（赖侠 记者 钟正
有）为加快推进政府投资审计“三转”工作，
近日，中江县审计局到罗江区审计局就投
资审计“三转”建设工作进行调研。

调研过程中，该局重点研究了罗江区
政府投资审计“三转”方式方法，学习了《德
阳市罗江区政府投资建设项目审计管理办
法》《罗江区推进投资审计“三个转变”示范
建设实施方案》《社会中介机构参与德阳市
罗江区政府投资建设项目竣工结算审核管
理实施办法》等文件。随后，对照梳理中江
县“三个转变”遇到的困惑，与罗江区审计
局在出台相关文件和建立投资中介审计库
方面的经验进行了交流。

今年以来，中江县农林局狠抓粮油生
产，目前已全面完成小春粮油生产目标任
务，大春作物长势良好。其中，已完成水稻、
玉米、花生和红苕等主要粮油作物播种面
积，苗情长势普遍好于去年同期。图为石笋
乡农作物长势情况。

四川经济日报记者 钟正有 摄影报道

四川经济日报讯 近日，四川省
高校青年马克思主义者培训基地授
牌仪式在四川工商职业技术学院举
行。省教育厅总督学傅明等出席会
议，授牌仪式由四川工商职院党委书
记管永林主持。

傅明在授牌仪式上提出三点要
求：一是要坚持正确政治方向，基地
的教学、科研等各项活动都要牢牢把
握党性原则，抓住党的理论和党性教
育不放松，在思想上、政治上、行动上
同党中央保持高度一致。二是要全面

提升培训质量，加快基地培养体系建
设，要加快基地高水平专业师资团队
建设和培训基地精品教学资源库建
设，形成富有特色的培训模式和方法
体系，要强化实践教学，利用校内场
地和区域教育资源，建立一批教学实
践基地。三是要打造培训特色品牌，
走特色发展之路，尽快形成基地的品
牌效应，不断扩大培训基地的社会影
响力，建成在全省乃至全国有影响力
的示范性基地。

管永林表示，下一步该校将坚持

以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指引，按照省委教育工委
的要求和总督学傅明的指示精神，
在省教育厅、省经信委和都江堰市
委、市政府、市政协的支持下，进一
步完善方案、细化措施，进一步加
大投入、强化保障，坚持正确政治
方向、全面提升培训质量、打造培训
特色品牌，力争早日把“青马基地”建
成在全省乃至全国有影响力的示范
性基地。

(闫伟 万辉君/文 吴勇/图)

四川经济日报德阳讯（记者 刘
蓉）“传习传习，既要传达，又要学
习。”近日，德阳基层传习员首期集中
培训班在绵竹九龙镇四川乡村振兴
农民大学开班，德阳市委常委、市委
宣传部部长、市总工会主席卢也出席
开班典礼，并为德阳市乡村振兴就业
创业培训基地授牌。

为进一步做好新形势下基层理
论传习工作，强化基层干部群众理论
武装，推进基层理论知识普及，德阳
计划到 2020 年底，在全市选拔培训
2000名基层传习员，通过定期集中培
训，颁发结业证和上岗证，逐步发展
壮大“讲习库”和“传习库”，最终构建
起市、县、乡、村四级全覆盖的传习矩
阵，在全市范围内广泛开展“传习+”
宣传宣讲活动，真正让基层理论传习
工作扎实有效开展。

据悉，此次培训为期三天，在三
天的学习中，既邀请了高校知名教授
围绕“乡村振兴与乡村治理”“乡村旅

游与生态保护”等主题对学员们进行
专题辅导，也邀请了德阳市人社局负
责人解读城乡就业促进相关政策，邀
请了优秀乡镇基层干部介绍基层理
论宣讲工作经验。同时，还将组织全
体学员深入产业发展特色乡镇，开展
进村实地学习宣讲活动。

卢也对学员们提出希望：要按
照“学懂、弄通、做实”要求，切实把
精神学懂，把道理弄通，把工作做
实，不断夯实基本功，架起党的政策
理论与人民群众之间的桥梁。要讲
好“普通话”，坚持党的精神不走
样；讲好“地方话”，坚持联系实际
不脱节；讲好“贴心话”，坚持帮助
群众不浮夸。

据了解，参加培训的 100名基层
传习员绝大多数来自德阳市“四好
村”的干部，既有基层工作经验丰富
的 60、70 后，也有充满激情闯劲的
80、90后，是德阳市第一支基层理论
传习工作的“正规军”。

四川经济日报讯 为进一步强化
政府投资工程建设项目网络终端抽
取评标专家行为，强化岗位廉政风险
防控，今年以来，成都市公共资源交
易服务中心青白江区分中心依法规
范政府投资工程建设项目评标专家
抽取环节服务工作，促进了廉政建
设，提高了评标专家抽取服务效率和
质量。

健全工作制度，规范多方行为。
规范招标人（或招标代理机构）、行业
监管部门抽取评标专家行为，明确政
府投资工程建设项目评标专家抽取
要件和相关要求，在抽取评标专家时
做到有章可循、有章可依。

明确抽取原则，提升工作效率。
抽取人员应坚持随机抽取、先到先抽

等原则，准确、及时、高效、公平地抽
取评标专家。除因特殊原因经相关行
业监管部门批准可直接确定或变更
抽取条件外，不接受招标人或招标代
理机构提出的其他抽取方式。

建立协作机制，做好“跨区”服务。
去年6月起，该中心承接彭州市政府投
资建设工程项目评标专家抽取业务，
今年5月起，承接新都区政府投资建设
工程项目专家抽取业务。与两个分中
心建立工作联系机制，共享进场交易
的开标信息，做好“跨区”服务工作。在
区域协作工作中，截至今年5月，共抽
取彭州市政府投资项目评标专家业务
123宗，新都区政府投资建设工程项目
专家抽取业务23宗。所抽项目无一例
错抽漏抽。 （陈培明 钟怡）

成都公共资源交易服务中心青白江分中心

三举措提高评标专家抽取服务质量

德阳基层传习员首期培训班开班
四川省高校青年马克思主义者培训基地授牌

中江大春农作物长势喜人

授牌仪式现场

一个女生，她的购物欲会有多强，
没有人能猜得到。是买包的时候带上
两件衣服，还是买口红的时候捎上一
整套彩妆？不，这些好像都不算什么，
反正她们会觉得她们所买的一切都是
划算的，即使是看电影的途中对一辆
车动了心……

那本该是一个很浪漫的夜晚，女
朋友唇红齿白，夜晚的天空繁星闪闪，
我带着女朋友来到汽车电影院，坐在
我们的小车里欣赏着电影。谁曾想这
一切都终止在我女朋友和隔壁大哥的
嗨聊中，当我理直气壮地质问女朋友

“良心真的不会痛吗”的时候，女朋友
让我往隔壁车里瞅，原来她被隔壁
4008 科幻的内饰吸引了眼球！动心的
她，又要买东西了……

我和女朋友一样，一眼就看见了
大哥车里 12.3英寸的彩色全液晶仪表
盘，还真没听说同级上有这个，上面还
有实用的地图导航功能。还有一块8英
寸触控屏，大哥跟我们说这块中控屏
可以与安卓/苹果手机连接，当时心里
一阵“666”飘过，那以后岂不是走到哪
玩到哪！

可能是我和女朋友没有见过世面
的样子感动了大哥，大哥邀请我们去车
里感受一下 i-Cockpit唯我座舱的独特
魅力。女朋友坐进开启了车内环绕式氛
围照明的座舱，大呼浪漫，而且座椅的
真皮材质和包裹性非常舒服，对于腰部
和颈部的支撑非常符合人体工程学。

同时，驾驶位置上的小直径双幅

方向盘显得非常独特，精致小巧，给人
一种赛车方向盘的错觉，大哥也表示
在驾驶的途中特别有感觉。东风标致
4008 的电子换挡我也是第一次见，造
型非常的新颖别致，极具未来冲击感，
据说使用了真皮材质，深得我意！

尽管电影的内容我没记住多少，
但是东风标致4008的确给了我很深的
印象。电影结束后，我们邀请大哥共进
宵夜，我们的车一直跟在4008身后，我
是真的感受到了 4008 尾灯的冲击力，
我也明白了什么叫做 LED 狮爪尾灯，
讲道理，真的有点好看。但是没出意
外，这一 part，我女朋友已经基本被
4008征服了。

我已经记不清她跟我说了什么东
风标致4008的黑白方格旗灵感的点阵
式进气格栅就像她看上了很久的一款
包包的印花，也记不清她说了多少次
4008车侧腾跃式立体腰线就像她即将
入手的某款口红的外壳。求生欲告诉
我这会儿只要附和她就对了。

整个行程大概只有半小时，能感
觉到大哥一直在等着我们，但是东风
标致4008上搭载的“T+G”黄金操控组
合确实在起步的时候反应很快，这个
速度让我想起来了女朋友翻脸的速度
……据说东风标致4008身上搭载了当
下流行的ADAS智能驾驶辅助系统，能
使整个驾驶过程的安全性得到极大的
提高，这样的话，如果买了这个车，交
给女朋友开，我也会放心很多。

东风标致4008让我心动，口袋的钱

让我回归现实，但是女朋友给我算了一
笔账：如果我家里有301、307、308、408、
2008任意一款车，我就可以参加原值置
换活动，购买东风标致4008指定车型，
就有机会享受最高按原始《机动车销售

统一发票》开票金额原值回购旧车。这
样就节省了一大笔钱，也避免了旧车在
家里没地方放的尴尬。

如果我参加不了原值置换的活
动，6月 30日前，购买东风标致 4008也

可以获得全额购置税补贴，还有至高1
万元的置换补贴，还可以参加日供低
至88元等多种购车金融方案。

事实证明，有一个精打细算爱购
物的女朋友，是多么的重要。 （李华）

盘点一下，东风标致4008让人动心的理由竟有这么多


